COMBAITAIL Avec vous

SUIVEZ-NOUS!







Une raison d'être : l'attractivité pour les femmes des métiers du numérique au sein du ministère des Armées

Dans un contexte global de pénurie des talents dans le secteur du numérique, le déficit croissant de femmes est un phénomène aggravant malgré les efforts de l'ensemble des professionnels et associations.

La pénurie de talents est déjà vécue par la plupart des entreprises et grandes organisations et devrait s'intensifier dans les années à venir. La Défense a besoin de femmes qui s'engagent pour servir dans le Numérique.

Le futur se construit aujourd'hui au ministère des Armées

Ce mouvement s'inscrit dans les chantiers de modernisation et d'attractivité du ministère notamment en matière de conditions de succès pour mener notre transformation numérique. Nous avons besoin de tous les talents.

Cette démarche s'inscrit dans l'écosystème numérique national notamment avec nos partenaires proches mais aussi avec les partenaires référents du numérique tels que le Cigref, le Syntec Numérique ou la Fondation Femmes@Numerique.

La « guerre des talents » est déclarée

Le numérique est l'occasion de repenser notre société et donc la façon de la défendre. Il est porteur de valeurs et de progrès. Un secteur aussi stratégique doit être inclusif.

Encourager aujourd'hui les femmes à s'approprier les compétences numériques et favoriser leur montée en expertise contribuera à l'anticipation des évolutions des métiers et de la défense de demain. Cette démarche volontariste et inclusive permettra de relever les défis futurs notamment en matière d'éthique et de diversité.

Cette féminisation est indispensable pour répondre aux défis économiques et sociétaux que lancent à la société française les déterminismes qui tendent à éloigner les femmes de ces métiers. Il en est de même pour la défense de notre pays.



La communauté Combattantes@Numerique

Combattantes@Numérique est une communauté de professionnelles du numérique au sein du ministère des Armées. Elle oeuvre à l'attractivité des métiers du numérique pour les femmes.

Ouverte à tous et toutes, elle est composée de + **de 100 femmes** (chiffre de mars 2019) issues des filières numérique du ministère avec une représentation homogène de profils en matière de statuts (militaires, civils), classes d'âge et grades.

L'initiative a été pensée pour accompagner le lancement de la Fondation Femmes@Numerique le 27 juin 2018.

La fondation **Femmes@Numérique** a été créée sous l'égide de la Fondation de France grâce à une initiative portée notamment par le Syntec numérique et le Cigref.

Combattantes@Numérique assure son relais au sein du ministère des Armées.

Une double mission

La mission de la communauté Combattantes@Numérique a été définie le 20 septembre 2018 (en déclinaison des enjeux du schéma directeur de la Transformation Numérique orchestrée par la DGNUM.

- 1. Sensibiliser aux enjeux de la diversité/mixité dans la construction du monde numérique de demain ;
- 2. Donner envie de rejoindre les filières du numérique pour défendre notre pays.

«Car alors que la filière numérique est partout en surchauffe, nous ne pouvons pas nous priver de 50% des compétences! La place des femmes dans ce nouvel espace numérique est un enjeu collectif et je salue l'initiative portée par le réseau Combattantes@Numérique. Sous mon regard attentif, des femmes issues des filières numériques du ministère travaillent à faire changer les représentations, en lien notamment avec les écoles. »

Extrait du discours de madame Florence Parly, ministre des Armées. Conférence « Un an de transformation numérique » le 7 février 2019.



Deux leviers

- 1. Création d'une communauté active de professionnelles du numérique ;
- 2. Organisation d'un rendez-vous annuel à fort rayonnement pour « donner envie ».

Ils sont orchestrés par la DGNUM (ministère des Armées) pour lui assurer un support technique et financier, le lien avec l'écosystème numérique, mais aussi pour lui faire bénéficier d'une pérennité dans le cadre du Schéma Directeur de la Transformation Numérique et d'attractivité et de modernité de la filière numérique.

Il est co-animé grâce à la mise en place de comités de thématiques émanant de volontaires issus des entités du ministère pour chacune des thématiques (ateliers, conférences...).

Un événement à fort rayonnement

L'événement aura lieu le 4 juillet 2019 à l'École Militaire – Amphithéâtre Foch.

Il s'agit de mettre en place une prise de parole forte et récurrente alliée à un fort rayonnement médiatique dans un format innovant et attractif pour créer l'impulsion et donner envie.

Événement ouvert et en symbiose avec l'écosystème extérieur de la Défense et du numérique, il s'adresse à la fois à un public interne mais aussi externe, aux juniors comme aux plus séniors, avec un objectif de 400 participants.

L'événement se tiendra sur une journée et sera décomposé de la façon suivante :

- Première partie : inspiration et rôles modèles (sous forme de TedX)
- Seconde partie : ateliers, découverte de métiers et networking